
«ДОРОГИЕ ПЕДАГОГИ!
От  всей души поздравляю вас 

с Днём учителя!
Дмитрий Иванович Менделеев 

говорил: «Вся гордость у чите-
ля в  учениках, в  росте посеян-
ных им семян». Соглашаясь с  ве-
ликим учёным, скажу, что образо-
вание — пожалуй, самый важный 
этап в  жизни каж дого челове-
ка. Именно от  знаний, получен-
ных в школе, зависит и становле-
ние ребёнка как личности, и  вы-
бор профессии, и карьерный рост 
уже во  взрослом возрасте. Но  са-
мое главное — школьные учителя, 
помимо знаний, учат наших детей 
доброте, дружбе, сопереживанию, 
поддерживают и заботятся о них.

В Севастополе сильнейший педа-
гогический состав. В наших шко-
лах работают сегодня 3 297 препода-
вателей, которые учат 54 115 детей — 
от малышей до старшеклассников. 

И вот именно от вас зависит буду-
щее нашей страны — то, какими вы-
растут эти ребята, кем они станут 
и что смогут сделать для Родины.

Сейчас в  России много внима-
ния уделяется школьному образо-
ванию, и мы в нашем городе дела-
ем многое, чтобы процесс обуче-
ния был комфортен и для учителей, 
и для детей. Мы ремонтируем шко-
лы, закупаем новое оборудование. 
В этом году состоялось одно из важ-
ных для Севастополя событий  — 
открылась детская школа искусств 
в историко-археологическом пар-
ке «Херсонес Таврический», заня-
тия уже начались. В сельской мест-
ности благодаря национальному 
проекту «Образование» создаются 
центры «Точка роста» для допол-
нительного изучения естествен-
ных и точных наук.

Ещё одно долгожданное, на мой 
взгляд, событие: в этом году Пра-

вительству Севастополя удалось 
сдвинуть с места вопрос строитель-
ства служебного жилья для педа-
гогов. Уже разработан проект ком-
плексного развития территорий, 
скоро он будет подписан — и соглас-
но этому документу застройщи-
ки, которые будут работать в городе, 
часть квартир будут отдавать для 
наших учителей.

Этот год объявлен Годом педа-
гога и наставника. И сегодня я хо-
чу обратиться к каждому, кто по-
святил свою жизнь великому де-
лу — образованию и воспитанию 
детей. Благодарю вас за труд, за те 
знания, которые вы даёте школь-
никам, за ту любовь и частичку ду-
ши, которые вы в них вкладываете. 
С праздником!»

Губернатор Севастополя 
Михаил Развожаев
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С 2019 по 2022 годы 
в Севастополе жильём 
обеспечили 129 детей-
сирот, план на 2023-й — 
86 человек

Дом для детей-сирот 
на 36 квартир располо-
жен на улице Шевко-
пляса в Инкермане

В Севастополе 25 детей-сирот получили своё жильё. 
Ключи от квартир им вручил губернатор Михаил Разво-
жаев. Ещё 11 человек получат ключи в ближайшее время.
ИСТОРИЯ ВОПРОСА

Дом д л я де т ей-с и р о т 
на  36  квартир построен 
н а   у л и ц е  Ш е в к о п л я с а 
в   И н к е р м а н е  п о   з а к а-
зу Единой дирекции ка-
п и т а л ьног о с т р ои т е л ь-
ства компанией «А льфа 
Групп Подряд». Объект вве-
ли в эксплуатацию 1 сентя-
бря. Работы велись по  го-
сударственной программе 
«Жилище».

«Вопрос обеспечения жиль-
ём детей-сирот достаточно 
серьёзно стоял в Севастополе, 
и до 2019 года удавалось при-

обретать лишь несколь-
ко квартир в год: при закуп-
ке через аукцион крайне слож-
но было подобрать жильё 
нужных параметров и  под-
ходящей ценовой категории. 
Поэтому, чтобы добивать-
ся результата, с 2020 года мы 
начали модернизировать про-
грамму «Жилище» и получили 
новые инструменты: напри-
мер, ремонт жилья из город-
ского фонда. По  инициати-
ве прокуратуры Севастополя 
на  законодательном уров-
не было реализовано выде-
ление жилищных сертифи-
катов. В  прошлом году мы 
внедрили ещё один инстру-
мент — счета эскроу, когда 
Правительство выступает 
дольщиком при строитель-
стве: благодаря этому мы 
вручили детям-сиротам бо-
лее 50 квартир. В этом году 
появился, пожалуй, важней-
ший для нас механизм — само-
стоятельное строительство 

домов, предназначенных для 
социально незащищённых ка-
тегорий граждан»,  — отме-
тил глава города.

С   2019   по   202 2   г о д ы 
в   Сев ас т опо ле ж и л ь ём 
обеспечили 129  детей-си-
рот, из них 72 человека по-
лучили квартиры в 2022 го-
ду — после внедрения пра-
ктики софинансирования 
Правительством строитель-
ства жилья.

Михаил Развожаев под-
черкнул, что в  2023  году 
планируется обеспечить 
квартирами 86  человек. 

На  реализацию этого про-
екта выделено 463,7 млн ру-
блей — 69 млн из федераль-
ного бюджета и  394,7  млн 
из городского.

Прокурор г. Севастополя 
М а к с и м  Жу к  о т м е т и л , 
ч то совмес т на я работа 
Правительства и  правоох-
ранительных органов при-
несла значимые для города 
результаты.

«Впервые за последние два 
года действительно беспреце-
дентное для Севастополя ко-
личество детей-сирот полу-
чили своё жильё. Нет никаких 
сомнений, что темпы, кото-
рые были набраны в 2022 году, 
теперь будут только нара-
щиваться», — выразил уве-
ренность Максим Жук.

Руководитель Главного 
следственного управления 
Следственного комитета 
России по Республике Крым 
и г. Севастополю Владимир 
Терентьев подчеркнул, что 
благодаря слаженным дей-
ствиям всё больше людей 
в  Севастополе получают 
долгожданные квартиры.

«Сегодня на  нашем полу-
острове активно продвигает-
ся и реализуется программа 
по обеспечению жильём неза-
щищённых слоёв населения. 
И в Севастополе у нас есть 
пример совместной работы, 
когда общими усилиями мы 
добились такого положитель-
ного результата», — сказал 
Владимир Терентьев.

ДОЛГОЖДАННЫЙ 
КОМФОРТ

Площадь каж дой отре-
монтированной квартиры — 
не менее 33 квадратных ме-
тров. Все  они с  чистовой 
отделкой, с  необходи-
мой сантехникой, га-
зовыми плитами. У до-
ма обустроены детская 
и спортивная площадки, 
парковка и небольшой 
благоустроенный парк.

Среди тех, кто ско-
ро зае дет в  новы й 
дом, — Никита Козлов. 
Начать обустраивать 
своё ж и льё он п ла-
нирует в  ближайшее вре-
м я  — чтобы через два-
три месяца уже переехать. 
Молодой человек ждал это-
го пять лет. Эмоции только 
положительные.

«На  учёбу, на  работу те-
перь будет близко ездить, 
а не 50 км, как сейчас. Район 
удобный, идеальный для ме-
ня, потому что сейчас очень 
много денег на  бензин ухо-
дит, чтобы добиратьс я 
и  туда, и  туда. Учусь у  нас 
в  Голландии, в  Институте 
ядерной энергии и  промыш-
ленности, аспирант, пер-
вый курс. Работаю химиком 
на Балаклавской ТЭС», — рас-
сказал Никита.

Своими впечатлениями 
со  «Славой Севастополя» 
поделилась и  Екатерина 
Лакизюк:

«День очень важный, по-
тому что ждала этого дав-
но. Было приятно, что уде-
лили этому такое внимание. 
Я очень счастлива, что этот 
день настал и  наконец-то 
есть своё жильё. Понравилось 
всё. Приятно, что заходишь — 
всё новое, с новым ремонтом, 
всё красиво, аккуратно сде-
лано. Удобно, что рядом есть 
детская площадка, есть пар-
ковка. Всё благоустроено для 
того, чтобы жить. Новая 
квартира — это лучшее, что 
может быть».

Сейчас девушка живёт 
на съёмной квартире. В пла-
нах  — обустраивать своё 
жильё постепенно, ведь для 
этого нужны немалые сред-
ства. Работает Екатерина 
продавцом-консультантом, 

но думает попробовать се-
бя в  качестве психолога  — 
по этому профилю она уже 
получила образование.

«Было очень приятно ви-
деть сегодня счастливые ли-
ца новосёлов. Первое своё 
жилье  — это очень важно, 
и я уверен, что для ребят эти 
квартиры станут отлич-
ным стартом», — подчерк-
н ул г убернатор Михаил 
Развожаев.

Реализация жилищной 
программы на  этом не  за-
канчивается. Правительство 
Севастопол я рассматри-
вает возмож ность стро-
и те льс т ва нового дома 
на  Чернореченской ули-
це и приобретения квартир 
в  строящемся жилом ком-
плексе в Казачьей бухте.Екатерина Лакизюк

Никита Козлов
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«Я севастополец, здесь 
живут мои дети, внуки 
и друзья. Мне есть ради 
кого сражаться», — военно-
служащий «Беркут»

Из номера в номер мы рассказываем вам о настоящих 
героях нашего времени — мужчинах, самоотверженно 
вставших на защиту своей страны, верных присяге 
и Отечеству. Герой нашего сегодняшнего рассказа — 
Владимир Шелест с позывным «Беркут». На его груди 
восемь медалей, в числе которых медали «За отвагу», 
«За боевые заслуги», «За Донецкий аэропорт».

— Владимир Ипполитович, 
расскажите о себе.
— Службе Родине я  по-

святил всю свою жизнь, по-
этому оставаться в  сторо-
не от происходящего в стра-
не и мире я попросту не мог. 
Когда в  конце 2013  года 
на  Майдане начались вол-
нения, в  Севастополе на-
чали формироваться дру-
жины. Мы выполняли раз-
личные задачи, в том числе 
вычисляли и  отлавлива-
ли диверсантов. А  потом 
эти нелюди начали бомбить 
Донбасс. Как принимал ре-
шение защитить мирных 
жителей Донецка — помню, 
как сейчас. Я человек воен-
ный, а потому воспитан так, 
что за  правду надо стоять 
насмерть. Посоветовался 
с  супругой, она поддержа-
ла, и  принял окончатель-
ное решение  — еду. С  мая 
2014 года три года я защи-
щал народ Донбасса. Много 
чего произошло за это вре-
мя. Я был избран команди-
ром группы, сопровождал 
колонны бронетех ник и. 
Позже меня назначили ко-
мандиром отдельной роты 
особого назначения. Потом 
нас отправили отстаивать 
Донецкий аэропорт. И  мы 
победили! Ребята, бравшие 
аэропорт, — настоящие ге-
рои. Кроме слов восхище-
ния ничего больше о  них 
сказать не  могу. За  добро-
совестное выполнение за-
дач я  награждён медалью 
«За Донецкий аэропорт».

— Как Вы решили принять 
участие в специальной воен
ной операции?
— Всё время после воз-

вращения из Донецка у ме-
ня болела душа за ребят, ко-
торые остались там. Когда 
Верховный главнокоман-
дующий объявил о начале 
спец операции, у  нас дома 
зазвонил телефон. Сестра 
сказала, что в Армянске ко-
лонны техники. Мы с женой 
переглянулись, я  ей гово-
рю: «Ну как-то непорядоч-

но получается, я защищал 
Донецк, а тут…» А она мне: 
«Я всё поняла, когда ты уез-
жаешь?» Условились, что 
поеду через месяц. Но вме-
ш а л и с ь  о б с т о я т е л ь с т -
ва, и в зоне спецоперации 
я  оказался через два дня. 
Служил добровольцем в от-
ряде «БАРС».
— После возвращения до

мой удалось ли Вам оформить 
положенные льготы?
— Когда я  вернулся, же-

на рассказала мне о  рабо-
те государственного фон-
да «Защитники Отечества». 
Пришёл и  как будто по-
па л в  дру гой мир: мне 

предложили кофе, подробно 
расспросили о  проблемах, 
с  которыми я  столкнулся 
при оформлении докумен-
тов и справок. Там работают 
удивительно добродушные, 
открытые женщины, у кото-
рых мужья и сыновья сейчас 
на передовой. Они помогли 
мне получить удостовере-
ние ветерана боевых дейст-
вий, оформить пенсию, по-
лучить направление на ле-
чение руки после ранения.
— Вы принесли с собой кни

гу. Расскажите о ней.
— Когда в 2017 году я вер-

н улся с  Донбасса, я  по-
знакомился с  замечатель-
н ы м и л юд ьм и: Олег ом 
Махониным и  Евгением 
Р е п е н к о в ы м .  Е в г е н и й 
Евгеньевич написал и само-
стоятельно издал две книги: 
«Отряд» и «Дорогами СВО». 
У них очень маленький ти-
раж: всего по 50 экземпля-
ров. В обоих книгах — вос-
пом ина ни я у час т ников 
и очевидцев событий и ил-
люстрации к ним. Каждая 
книга — память и патриоти-
ческое наследие нашим 
детям.
— За участие в специальной 

военной операции вы награ
ждены медалью «За отвагу».
— Да, эту награду я  по-

лучил неожиданно для са-
мого себя. Мне  позвони-
ли из военкомата и говорят: 
«Владимир Ипполитович, 
вам медаль пришла, «За от-
вагу». А я же ничего герои-
ческого не сделал, вывести 
ребят с поля боя — моя обя-
занность и ответственность.
— Что для вас патриотизм?
—Я давал присягу на вер-

ность Родине, и я должен её 
исполнить до конца.

Ольга Пушина

МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ УЧАСТНИКОВ 
СПЕЦОПЕРАЦИИ И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙ

Региональные меры:
• предоставление в соб-

ственность земельных 
участков;

• 50 % компенсация расхо-
дов на оплату жилого по-
мещения и коммунальных 
услуг;

• бесплатный проезд в го-
родском общественном 
транспорте;

• право на получение бес-
платной юридической 
помощи;

• бесплатное социальное 
обслуживание на дому 
для лиц, которые нужда-
ются в уходе;

• содействие 
в трудоустройстве;

• выплаты 1 млн семьям по-
гибших в ходе специаль-
ной военной операции; 

• предоставление де-
тям услуг по отдыху 
и оздоровлению;

• обеспечение детей бес-
платным питанием в го-
сударственных образова-
тельных организациях;

• бесплатное нахождение 
детей в группах продлён-
ного дня в школах;

• приём детей в детские са-
ды и образовательные ор-
ганизации в первооче-
редном порядке и осво-
бождение от оплаты за их 
посещение;

• обучение за счёт бюдже-
та в профессиональных 

образовательных 
организациях.

Кроме региональных, дей-
ствуют и  федеральные ме-
ры поддержки участников 
спецоперации:

• возможность быстро-
го приобретения жилья 
за счёт Минобороны 
России через накопитель-
но-ипотечную систему;

• служебное жильё или 
компенсация за найм 
жилья;

• бесплатное обследова-
ние, лечение и реабили-
тация в военно-медицин-
ских учреждениях;

• страхование жизни и здо-
ровья за счёт федераль-
ного бюджета;

• право на льготную пен-
сию после 20 лет службы;

• статус ветерана боевых 
действий и соответствую-
щие льготы;

• кредитные и налоговые 
каникулы;

• бюджетные места для 
обучения детей в вузах;

• бронь рабочих мест;
• бесплатный отдых детей 

в летних оздоровитель-
ных лагерях.

Владимир Шелест

Владимир Шелест
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В Год педагога и настав-
ника каждый желающий 
может принять учас-
тие во Всероссийской 
акции «Спасибо учи-
телю» — опубликовать 
фото или видео на своей 
странице в социальных 
сетях, выразить благо-
дарность своему педа-
гогу за любовь, заботу 
и помощь в учёбе.

День учителя — пожалуй, самый особенный профес-
сиональный праздник. Ведь кем бы вы ни были сей-
час — врачом, космонавтом, журналистом или даже 
Президентом — в любом случае вы чей-то бывший 
ученик. Школьные годы для многих из нас пролетели 
незаметно, но любимого педагога по любимому пред-
мету помнит каждый. Со временем мы понимаем, что 
учитель — непростая профессия, которая помимо про-
фессиональных знаний и навыков требует ещё и боль-
шой любви к детям.

«ВАЖНО  
ПОНИМАТЬ РЕБЁНКА»

Л и с о в а я  Л ю д м и л а 
Сергеевна — учитель исто-
рии и обществознания шко-
лы № 11, педагогический 
стаж — 52 года. За время ра-
боты Людмила Сергеевна 
воспитала не  одно поко-
ление ребят и  до  сих пор 
продолжает дарить детям 
не  только знания по  исто-
рии и  обществознанию, 
но и всё своё сердце. В пред-
д верии профессиона ль-
ного праздника Людмила 
Сергеевна поделилась с на-
ми своей историей выбора 

профессии и дала напутст-
вие будущим педагогам.

«Большую роль в  выборе 
профессии сыграли родите-
ли. Мама сказала, что у ме-
ня есть способности, поэто-
му я задумалась и поступила 
в  педучилище, затем окон-
чила университет в  1974 го-
ду. Именно историю выбра-
ла, потому что очень увлека-
лась ею, да и память у меня 
хорошая. Мой отец — фрон-
товик, был большим патри-
отом своей страны, хорошо 
знал историю. Поэтому, ви-
димо, и меня это заинтересо-
вало. Всегда было интересно 

узнавать что-то новое, уча-
ствовала даже в  археологи-
ческих раскопках в Херсонесе, 
пока училась», — рассказыва-
ет Людмила Лисовая.

За  свою профессиональ-
ную деятельность педагог 
полу чила множество на-
град: звания «Отличник 
н а р о д н о г о  п р о с в е щ е -
ния» и  «Лучший учитель 
России», почётные грамоты 
Министерства просвеще-
ния Российской Федерации 
и  департамента образова-
ния Севастополя. Однако 
намного важнее  — воспо-
минания, которые Людмила 
Сергеевна хранит с любовью 
в своём сердце:

«Благодаря работе у  меня 
много прекрасных и тёплых 
воспоминаний, вот в  этом 

году выпустила 11-й класс, не-
вероятно горько было про-
щаться с ними, я прямо пла-
кала. Мне  кажется, из  всех 
детей они стали мне самыми 
родными. Очень хорошие ре-
бята, многие из них уже доби-
лись больших успехов на олим-
пиадах и  конкурсах, неверо-
ятно горжусь ими».

Педагог признаётся: бы-
ва ли в  жизни моменты, 

когда задумывалась уйти 
из профессии, но затем она 
раз и навсегда решила, что 
учить детей — это действи-
тельно её призвание.

«Быть учителем — это зна-
чит постоянно работать над 
собой и быть сподвижником. 
Конечно, это приятно, когда 
дети принимают всё, что ты 
им отдаёшь. Успехи учени-
ков — обратная связь для учи-
теля. Хорошо, когда дети те-
бя понимают и слышат, у вас 
общее мировоззрение и взгля-
ды»,  — отмечает Людмила 
Сергеевна.

В конце нашего разговора 
Людмила Лисовая дала на-
путствие молодым колле-
гам и тем, кто только пла-
нирует стать учителем:

«В первую очередь не стоит 
бояться идти в школу. Сейчас 
очень много уделяют внима-
ния учителям: Год педаго-
га и наставника, множество 
конкурсов, награждений, фо-
румов. Для  учителя важно 
понимать ребёнка, профес-
сионализм и доброта — вот 
что ещё важно. Да, жизнь 
иногда бывает сложной, по-
падаются разные родители 
и так далее, но учитель всег-
да должен оставаться имен-
но понимающим человеком, 
подходить к ребёнку с душой, 
искать подход. На самом де-
ле, молодые педагоги сейчас — 
большие молодцы, отлично 
знают технику, но, возмож-
но, стоит побольше читать. 
Не  вся информация есть 

в Интернете, поэтому нуж-
но уделять больше внимания 
книгам и верить в себя!»

МОЛОДЫЕ СПЕЦИАЛИСТЫ
В профессию учителя сей-

час приходят и совсем моло-
дые специалисты. Лобанова 
Дарья Владиславовна на-
чала свой профессиональ-
ный путь в этом году, сра-
зу после выпуска из универ-
ситета. С нашей редакцией 
Дарья поделилась первы-
ми впечатлениями о работе 
и рассказала, почему выбра-
ла именно эту профессию.
— Почему решили стать 

педагогом?
— Желание стать педаго-

гом появилось ещё в  шко-
ле. Даже будучи ещё сов-
сем юной, я поняла, что хо-

чу стать учителем химии, 
показать и рассказать детям 
всё об  этой науке. Для  ме-
ня в целом естественные на-
уки  — самые интересные 
и  важные, поэтому хоте-
лось и других научить это-
му, показать, насколько это 
интересно.
— Были  ли страхи перед 

этой профессией? Если да, то 
как справились?
— Страхов никаких не бы-

ло, потому что уж слиш-
ком большое было желание 
стать учителем. Мне  нра-
вится мой предмет, моя 
профессия. Очень вдохнов-
ляет, когда видишь горя-
щие глаза детей, когда им 
интересно — это настоящий 
стимул работать и  расти 

профессионально, такие 
чувства не передать, на са-
мом деле. Конечно, быва-
ют и  курьёзные ситуации, 
когда дети недобросовест-
но относятся к выполнению 
заданий и изучению мате-
риала, но для меня это то-
же лишь стимул стать луч-
ше, найти подход и заинте-
ресовать ребёнка.
— Как Вы делаете свои уро

ки интересными?
— В первую очередь нуж-

но качественно подбирать 
материал, подходить к это-
му слегка творчески. Даже 
если новая тема достаточ-
но сложная, стоит уделить 
время и  постараться мак-
симально разнообразить 
урок, чтобы детям было 
интересно узнавать новое. 
Ну  и  главное  — постарать-
ся уделить внимание ка-
ждому, хотя порой это очень 
сложно.
— Помогают  ли Вам опыт

ные коллеги?
— Коллеги очень помога-

ют  — завучи, более опыт-
ные педагоги всегда гото-
вы подсказать, направить. 
Особенно в вопросах дисци-
плины мне помогли советы 
коллег, потому что некото-
рые навыки приходят толь-
ко с опытом.
— Насколько важна и  по

лезна сейчас профессия 
педагога?
— Думаю, это одна из са-

мых важных и  полезных 
профессий в  стране. Быть 
учителем — это большая от-
ветственность, но главное — 
любить детей и быть гото-
вым дать им не только важ-
ные знания, но и частичку 
себя.

Влада Самедина

Людмила Лисовая

Дарья Лобанова
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«Всё начинается 
с любви. Если в сердце 
каждого нашего ученика 
поселится любовь к делу, 
которым он занимается, 
учёба будет в радость, 
несмотря на то, что 
трудиться нужно 
будет очень много», — 
директор школы Мария 
Костевич

Продемонстрировать все грани таланта, научиться 
новому и стать звёздами большой сцены смогут 
960 мальчишек и девчонок — первых воспитанников 
Севастопольской детской школы искусств, в числе 
которых 300 учеников художественной школы.

Школа иск усств  — это 
40  современных учебных 
к лассов, оборудованных 
по  последнему слову тех-
ники: 15  аудиторий жи-
вописи, 12  производствен-
ных художественных и ре-
мес ленны х мастерск и х, 
5  компьютерных классов, 
библиотека, выставочный 
и конференц-зал.

«Ничего подобного в новей-
шей истории Севастополя 
ещё не  было. Мы  открыли 
действительно потрясающее 
новое учреждение  — город-
скую детскую школу искусств. 
Фонд «Моя история» её пере-
дал городу, теперь это город-
ское учреждение культуры. 
Я благодарю министра куль-
туры Российской Федерации 
Ольгу Борисовну Любимову, 
потому что обратился к ней 
лично с просьбой на вступи-
тельные экзамены отправить 
лучших специалистов из всех 
ведущих федеральных учреж-
дений культуры и  институ-
тов искусств. Отдельно бла-
годарю Владимира Львовича 
Машкова: его школа взялась 
курировать театральное на-
правление. Ребята, которые 
поступили, могут гордиться, 
потому что действительно 
их таланты признаны очень 
широким, объективным и не-
зависимым жюри»,  — отме-
тил губернатор Севастополя 
Михаил Развожаев.

Основное назначение уч-
реждения  — дополнитель-
ное образова ние детей 
в возрасте от 5,5 до 18 лет.

«Несмотря на то, что шко-
ла городская, она уже из-
вестна во всей стране. И это 
на нас накладывает большую 
ответственность. Уверен, 

что мы со  всем справим-
ся! Что касается внутренне-
го содержания школы, вы уже 
видели, там действительно 
всё необходимое есть для того, 
чтобы дети развивали свои 
таланты. Я уверен, что мы 
будем гордиться выпускника-
ми», — добавил глава города.

ТВОРЧЕСКИЙ ОТБОР
С 6 по 17 сентября ребята 

прошли творческий отбор. 
Задания, как и направления 
будущей подготовки, раз-
ные: рисунки, чтение сти-
хов, фрагментов из прозы, 
актёрская игра (этюд на за-
данную тему).

В  состав приёмной ко-
миссии, к роме севасто-
польских педагогов, вошли 
27  приглашённых экспер-
тов — представителей феде-
ральных профильных учеб-
ных заведений. Среди них 
Пермское государственное 
хореографическое учили-
ще, Московское академиче-
ское художественное учи-
лище, школа-студия при 
Государственном академи-
ческом ансамбле народно-
го танца им.  И.  Моисеева 
и другие учебные заведения.

ТОРЖЕСТВЕННОЕ 
ОТКРЫТИЕ

Первый у чебный день 
для юных талантов начал-
ся с  торжественной ли-
нейки. С  напу тственны-
ми словами к воспитанни-
кам обратилась директор 
Севастопольской детской 
школы иск усств Мари я 
Костевич.

«Все мы очень долго это-
го ждали, это такой долго-
жданный миг, потому что 
я понимаю, что пережили де-
ти и родители в эти дни кон-

курсного отбора, как мы все 
ждали эти списки-рейтинги 
«прошёл — не прошёл». Сейчас 
мы набрали первоклассников, 

в  следующем году будет но-
вый  на бор»,   — о бр ат и-
лась к собравшимся Мария 
Владимировна.

Неожиданным подарком 
для ребят стал визит народ-
ного артиста России, поэ-
та-песенника Ильи Резника. 
Специально к церемонии от-
крытия Илья Рахмиэлевич 
в  соавторстве с  заслужен-
ным артистом Крыма, се-
вастопольским композито-
ром Александром Батраком 
на п ис а л и г и м н ш ко л ы 
искусств. Строчки припе-
ва — как наставление и пу-
теводная звезда для каж-
дого из ребят, которые все 
учебные годы будут вести 
их к победам и успеху:

«Будем мы школой 
нашей гордиться,

Трудный путь 
к совершенству верша.

В искусстве — моя частица,
В искусстве — страны душа!»

«Я очень рад, что это вели-
колепие, вот эти потрясаю-
щие дары нашей страны до-
ступны детям Севастополя. 
У  них будет эта благосло-
венная творческая жизнь. 
Этому можно только зави-
довать по-хорошему. Потому 
что учиться в таком месте — 
это счастье»,  — поделил-
ся народный артист России 
Илья Резник.

Поздравить ребят при-
ш л и  з а с л у ж е н н ы е  а р -
тисты России и  Крыма: 
А нна Масорина и  Олег 
П а л и й ,  с в о д н ы й  х о р 
Севастопольской детской 
музыкальной школы № 8, 

учащиеся Севастопольской 
академии хореографии, дет-
ский хор «Корсунь» Свято-
Владимирского кафедраль-
ного собора и  вокальный 
ансамбль «Уникальная пер-
сона». Квартет скрипачей 
исполнил для всех собрав-
шихся самую трогательную 
мелодию «Прекрасное да-
лёко» из советского фильма 
«Гостья из будущего».

А что думают о предстоя-
щем обучении сами ребята 
и их родители?

«Я очень рада, что моя дочь 
будет заниматься в  шко-
ле искусств. Она  обожает 
всё, что связано с творчест-
вом, поступила на програм-
му «Первые шаги в  искусст-
ве». Уверена, что здесь педа-
гоги помогут раскрыть весь 
потенциал и  определить-
ся с более узким направлени-
ем для дальнейшего развития. 
Сегодня на линейке дочка бы-
ла в  восторге от  атмосфе-
ры и  самого здания школы. 
Желаю успехов всем учени-
кам и вдохновения и сил пре-
подавателям!»  — говорит 
Татьяна, мама пятилетней 
ученицы.

Первыми впечатлениями 
поделилась и Варвара — де-
вочка будет учиться вокалу:

«Я  невероятно счастли-
ва учиться здесь! Я так долго 
мечтала поступить и учить-
ся у лучших преподавателей. 
Пройдя все конкурсные ис-
пытания, я поступила в эту 
невероятно красивую школу, 
и моя мечта стать певицей 
осуществится совсем скоро!»

Ольга Пушина
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«Есть люди завистли-
вые, злые, всё им не так. 
Я не понимаю, что может 
быть не так в этой жизни. 
Всё так»

1 октября во всём мире отметили День пожилого чело-
века. В преддверии праздника активные севасто-
польцы старше 55 лет попробовали свои силы в сдаче 
норм ГТО. Более 60 человек выполняли упражнение 
на гибкость — наклон, силовые упражнения, подни-
мание туловища из положения лёжа на полу и бег 
на длинную дистанцию.

«Прекрасная закономер-
ность: если вы севастополец, 
серебряный возраст для вас — 
пора активности, бодро-
сти и энергии. В нашем горо-
де огромное количество людей 
старшего поколения, которые 
ведут активный образ жизни: 
занимаются волонтёрством, 
помогают нашим воинам, 
танцуют, поют, занимают-
ся спортом. Искренне горжусь 
вами, мои дорогие! Вы насто-
ящий пример для молодёжи. 
Желаю вам крепкого здоровья, 
долголетия и добра!» — от-
метил губернатор Михаил 
Развожаев.

Самой взрослой участни-
цей акции «От  знака ГТО 
к  активному долголетию» 
стала Клавдия Туманова, ей 
85 лет. Все тесты — на силу, 
скорость, гибкость и выно-
сливость — сдала на золото. 
Мы поговорили с Клавдией 
К л и м о в н о й  и   у з н а л и , 
в чём же её секрет.

— Какие нормативы ГТО 
были самыми сложными для 
Вас?

— Самым сложным для 
меня оказался бег на 1000 м, 
но нам разрешено было то 
бежать, то быстро идти. 
Я знала, что мне надо про-
бежать за 12 минут, но ког-
да бежала, думала толь-
ко, как бы не упасть до фи-
ниша. Я как самая пожилая 
из  всех, бежала самая по-
следняя. Уже  все прибе-
жали, отдышались и скан-
дировали «Клава, Клава, 
скорее, скорее», они меня 
поддерживали.

До б е ж а ла до  фи н и ша 
и всё — ни говорить, ни ды-
шать не  могу. Не  останав-
ливаясь, быстро пошла ды-
хание приводить в порядок. 
Вернулась через минуту, го-
ворю: «Простите, я так бе-
жала, не слышала своё вре-
мя. Я  вложилась в  12  ми-
нут?» Мне судья говорит: 
«9:53». Я чуть не упала от ра-
дости. Чу вствова ла се-
бя отлично, но  меня про-
вели к медицинскому сто-
лику, послушали, оценили 
состояние.

— Как Вы восприняли то, 
что сдали все нормативы 
на золото? Были в восторге?

— Да ещё бы, я подпрыги-
вала там от счастья, в моём-
т о возрас т е.  Я   к а ж до е 
упражнение делала на  та-
ком энтузиазме, на  таком 
позитиве, как будто зани-
малась этим всю жизнь.

— Ещё планируете участво
вать в ГТО?

— Обязательно. Это  те-
перь моя путеводная звезда.

— Как Вам удаётся под
держивать себя в такой фор
ме?

— Это всё правильный 
образ жизни. Я  много за-
нимаюсь в  группах с  та-
кими  же бабушками, как 
я, чуть моложе, даже есть 
старше меня. Четыре раза 
в неделю хожу на зарядки — 
на  спортивной площадке 
на улице Юмашева два раза 
и ещё два раза — на фонтане 
«Звезда», который при вхо-
де в Парк Победы, всё под 
руководством тренера.

Я  та к с ч и та ю: н у ж но 
спать, заниматься много, 
отдыхать, кушать правиль-
но. Я, например, до сих пор, 
хотя уже сейчас вода ледя-
ная, каждый день купаюсь 
и плаваю в море. В прошлом 
году в последний раз купа-
лась 17 октября. Постараюсь 
и в этом году продержаться 
не меньше, а то и дольше.

— Вы всегда занимались 
спортом?

— Никогда никаким ви-
дом спорта я  не  занима-
лась. А  вот сейчас, ког-
да все дети и внуки далеко, 
я  в  Севастополе оказалась 
одна и подумала: «Вот возь-
му и поставлю себе цель до-
жить до 100 лет».

— Ваши дети, внуки сей
час далеко, но, наверное, Вы 
им тоже всегда прививали лю
бовь к активной жизни?

— Вы знаете, они мне 
и до ГТО всегда говорили: 
«Мамочка, ты для нас такой 
пример». Потому что я всё 
время занимаюсь, нас ка-
ждое занятие фотографи-
руют и  отправляют фото, 
а я их отправляю детям — 
в  Ростове дочке, вну чке 
и правнуку, в Киеве внуч-
ке и  двум внукам. А  те-
перь до них ещё и дошла но-
вость про ГТО. Столько ком-
плиментов я за всю жизнь 
не слышала.

— Как долго Вы живёте 
в Севастополе и почему реши
ли здесь остаться навсегда?

В Севастополе живу 25 лет, 
а  вообще я  из  Донецка. 
Раньше была донецкая база 
отдыха «Изумруд» в бухте 
Ласпи, я там много лет рабо-
тала, а потом переехала на-
всегда в Севастополь. Это же 
рай на земле. Я живу рядом 
с Парком Победы, там у нас 
такой пляжик, где всег-
да пенсионеры собирают-
ся. Мы для себя перебрали 
камушки, ходим по песоч-
ку и мелкой галечке. Я бла-
годарю Бога каждый день 
за то, что осталась здесь.

— Чем ещё увлекаетесь, 
кроме зарядки и плавания?

— Прог улк и, не  толь-
ко в сторону парка, в  сто-
рону города езжу, посещаю 
все концерты, спектакли 
в ДОФе, смотрю всё это и со-
переживаю. Я очень впечат-
лительная, наверное, пото-
му что знак зодиака такой. 
Я  апрельская, это овен  — 
лидер по жизни.

— Расскажите немного 
о Вашем детстве. Откуда у Вас 
столько энергии?

— Мы жили в очень бед-
ной семье. Шестеро детей, 
мама с папой, и ещё папи-
на мама с нами жила — де-
вять человек. Работал толь-
ко папа. Но благодаря тому, 
что жили в собственном до-
ме, у нас были свои картош-
ка, фрукты, ягоды и так да-
лее. Это нам помогало.

Родители наши — крестья-
не, потому что мы все изна-
чально жили в Ростовской 
области в  деревне, а  по-
том переехал папа на шах-
ты и  нас с  собой забрал, 
мы оказались в  Макеевке. 
Так что сыграли свою роль 
деревенские родители, им-
мунитет хороший, актив-
ность, бодрость.

Ещё позитивное отноше-
ние к жизни — я никого ни-
когда не обижу, считаю это 
самым большим грехом. 
Некоторые люди начинают 
сразу что-то говорить о че-
ловеке плохое, а  я  снача-
ла человека принимаю про-
сто на доброй волне. Даже 
если что-что человек проя-
вит, я и то ничего не скажу, 
могу спокойненько отойти 
в сторону.

— Это один из  главных 
прин ципов Вашей жизни?

— Да, позитивное отно-
шение к  жизни, позитив-
ное отношение к  окружа-
ющему миру и  к  людям. 
Я и к детям так отношусь, 
и  к  внукам. Для  меня мо-
тивация — что я для детей 
пример. Семья дочери вся 
спортивная, даже включая 
правнука. Сын занимается, 
один внук на дзюдо ходит. 
В  общем, обе семьи очень 
положительные.

— Потому что у них есть та
кой пример перед глазами.

— Спасибо. Предполагаю, 
это влияет, даже очень.

Татьяна Зубкова

Зарядка в Парке Победы

Клавдия Туманова

Клавдия Туманова
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Более трёх миллионов 
рублей привлечено 
в Севастополь 
на реализацию 
социальных инициатив 
молодёжи

«Горжусь нашей 
молодёжью, их 
инициативой и любовью 
к родному городу. 
Уверен, что все проекты 
послужат на благо 
Севастополя!» — 
губернатор Михаил 
Развожаев

В Севастополе прошёл пятидневный интенсив 
для 100 представителей севастопольской молодёжи. 
Участники познакомились с основами молодёжной 
политики, разработки медиапродуктов, создания лич-
ного бренда и управления командами в рамках трёх 
треков: «Молодёжный навигатор», «Молодёжный про-
рыв» и «Молодёжный подкаст».

Форум также стал площад-
кой Всероссийского конкур-
са молодёжных проектов.

Порядка 20  участников 
представили свои социаль-
ные инициативы экспер-
там «Росмолодёжь. Гранты», 
6 из них стали победителя-
ми и будут рекомендованы 
к присуждению грантовой 
поддержки. Проекты, при-
знанные лучшими, направ-
лены на  популяризацию 
здорового образа жизни, па-
триотическое воспитание 
и творческое развитие.

«Региональный образова-
тельный форум «Молодёжь 
92» собрал активных пред-
с т а в и т е л е й  м о л о д ё -
жи Севастополя. Нам  уда-
лось не  просто дать ребя-
там знания по направлениям, 
но  и  услышать конкретные 
запросы, среди которых по-
требность в реализации сов-
местных проектов с  ребя-
тами из  новых субъектов. 
Наша молодёжь хочет и  го-
това строить эффективное 
взаимодействие и  партнёр-
ские отношения с теми, кто 
только погружается в  сфе-
ру государственной молодёж-
ной политики России», — от-
метила заместитель началь-
ника управления по делам 
молодёжи и спорта Марина 
Слонченко.

В   т е ч е н и е  п р о г р а м -
мы с  участниками работа-
ли тренеры неформального 

образования. Участники 
трека «Молодёж ный на-
вигатор» на  лекциях и  ма-
стер-сессиях узнали, как 
п ре дс та ви т ь свою ини-
ц иат и в у в   и нф орм а ц и-
онном пространстве, как 
м о т и в и р о в а т ь  к о м а н -
ду для достижения успе-
ха и как создать мероприя-
тие, которое максимально 
привлечёт внимание ауди-
тории. Представители тре-
ка «Молодёжный прорыв» — 
руководители молодёжных 
и общественных организа-
ций — работали над темами 
профессионального роста, 
построения мотивацион-
ной пирамиды молодёжно-
го участия, эффективного 
взаимодействия с акторами 
молодёжной политики.

«Форум «Молодёжь 92» 
прошёл для меня полезно. 
Я узнала много нового о мо-
лодёжной политике, о  со-
циальном проектировании, 
о личном бренде, о том, как 
собрать отличную команду 
для работы. Я думаю над со-
зданием проекта по  иссле-
дованию родословного древа. 
Мне посчастливилось найти 
единомышленников, кото-
рые как уже исследуют своё 
родословное древо, так и хо-
тели бы начать этим зани-
маться. Считаю этот форум 
одним из немногих, на кото-
ром каждый день я подмеча-
ла для себя интересную ин-
формацию. Уехала с форума 
с огромным багажом знаний 
и  больши м количеством 
знакомств»,   — г овори т 
Дарья Блохина, участница 

направления «Молодёжный 
прорыв».

В рамках ещё одного тре-
ка — «Молодёжный подкаст» 
п р ош л и мас тер-к ласс ы 
по  медиакоммуникациям, 
управлению медиакампа-
ниями, разработке медиа-
планов для освещения мо-
лодёжных событий.

«За эти пять дней я получи-
ла большое количество поло-
жительных эмоций, а также 
познакомилась с интересны-
ми людьми. Хочу отметить, 
что организация форума бы-
ла на высоте, начиная с про-
граммы и  заканчивая хоро-
шим подбором кураторов 
и волонтёров. Из самой про-
граммы мне очень понрави-
лась творческая часть актив-
ностей в рамках Джем.Фест, 
грант на который выиграла 
Розалинда Силютина, и лек-
ции, нацеленные на обучение 
молодых медийщиков», — де-
лится Майя Ривз, участница 
направления «Молодёжный 
подкаст».

Фестиваль «Джем.Фест» 
п о л у ч и л  п о д д е р ж к у 
Федерального агентства 
по делам молодёжи по ито-
гам конк у рса «Рос моло-
дёжь. Гранты» в 2022 году. 
Участники посетили мас-
тер-классы по росписи оде-
жды и шопперов, созданию 
сувениров из  вторичного 
сырья, арт-терапии и йоге, 
а  также представили свои 
творческие номера.

«У меня была идея сделать 
такое масштабное мероприя-
тие, где все будут занимать-
ся творчеством и искусством, 
а  поддержка Росмолодёжи 
и  управления по  делам мо-
лодёжи и спорта помогли её 
реализовать. Поэтому я точ-
но уверена, что Россия  — 
страна возможностей, глав-
ное  — иметь желание прев-
ратить идею в   проект 
и  реализовать его вместе 
с командой единомышленни-
ков»,  — делится руководи-
тель проекта «Джем.Фест» 
Розалинда Силютина.

Победитель грантового 
конкурса от Федерального 
агентства по делам молодё-
жи, участник форума по на-
правлению «Молодёжный 
навигатор» 2023 года Дарья 
Гаврилова поделилась с на-
ми впечатлениями:

«Моё первое впечатление 
после результатов грантово-
го конкурса — это шок. Сейчас 
уже идёт постепенное при-
нятие, что я смогу реализо-
вать свою идею. Дальше начи-
нается самое сложное и от-
ветственное  — реализация. 

Организаци я програ м мы 
и  самой постановки в  заду-
манном изначально форма-
те. Очень хочется верить, 
что проект сможет привлечь 
студентов, пока не затрону-
тых молодёжной политикой, 
и создать для них возможно-
сти развития»,  — делится 
Дарья Гаврилова.

Её проек т  — к ульт у р-
ная постановка «Сцена вре-
мени»  — призван разви-
вать патриотизм и любовь 
к родному краю у молодёжи. 
В  программу культурно-
просветительских меропри-
ятий войдут: экскурсион-
ная программа, посещение 
театрализованных спекта-
клей, мастер-классов по те-
атральному сценическому 
мастерству, режиссуре, под-
готовка частей театральной 
постановки под руковод-
ством наставников-театра-
лов. Вторым этапом проек-
та будет создание единой 
театральной постановки, 
состоящей из  пяти мини-
представлений от  каждой 
из команд, и её показ на го-
родской сцене.

Напомним, региональный 
образовательный форум 
«Молодёжь 92» стал победи-
телем Всероссийского кон-
курса молодёжных проек-
тов среди образовательных 
организаций высшего обра-
зования в 2022 году.

Александра Мосина, 
Татьяна Плясунова
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Губернатор Михаил Развожаев на аппаратном совеща-
нии 2 октября озвучил решения о новых назначениях 
в Правительстве Севастополя.

Николай Приставка назна-
чен исполняющим обязан-
ности заместителя губерна-
тора. Он будет курировать 
земельно-имущественный 
блок, в том числе вопрос вы-
деления земельных участ-
ков участникам СВО.

«Николай Николаевич — че-
ловек для Севастополя не но-
вый, он стоял у  истоков со-
здания налоговой службы 

Севастополя в  российском 
правовом поле. Его  опыт, 
я уверен, поможет в короткие 
сроки организовать систем-
ную работу, которая будет 
давать тот эффект, кото-
рый ждут граждане»,  — от-
метил глава города.

В его ведении будут нахо-
диться ДИЗО и управление 
государственной регистра-
ции права и кадастра.

Максим Жукалов, ранее 
курировавший земельные 
вопросы, остаётся и. о. за-
местителя губернатора, при 
этом его зоной ответственно-
сти теперь будут архитекту-
ра, градостроительство и ох-
рана культурного наследия.

«Главная задача Максима 
Александровича сейчас — за-
вершить работу над ге-
неральным планом города. 
Это занимает огромное ко-
личество времени, поэтому 
было принято решение два 
ключевых направления — зе-
мельные вопросы и  градо-
строительство — разделить, 
чтобы добиться успеха в обо-
их»,  — подчеркнул глава 
Севастополя. 

А л е к с е й  К р а с н о -
кутский назначен ди-
ректором департамен-
та общественной безо-
пасности. По  словам 
Михаила Разво жаева, 
он зарекомендовал се-
бя ещё во время панде-
мии корона вируса как 
специалист, способный 
организовать чёткую 
и  слаженную работу. 
Теперь Алексей Красно-
кутский будет отвечать 
в том числе за коорди-
нацию действий всех 
органов власти и подве-
домственных учрежде-
ний в действующем режиме 
повышенной готовности.

Игорь Емельянов возгла-
вил главное контрольное 
управление. Специалист, 
долго и  успешно трудив-
шийся в прокуратуре, будет 
курировать внутренний фи-
нансовый контроль.

С т а н и с л а в  Т а м а т а е в , 
с  2021  года работавший 
в  департаменте транспор-
та и  развития дорожно-
транспортной инфраструк-
туры, стал директором это-
го ведомства и  ч леном 
Правительства Севастополя.

Членом Правительства 
стала и  директор департа-
мента к ультуры Анжела 
Сумакова. Она возглавляет 
департамент с 2022 года.

Иван Погодин назначен 
и. о. директора департа-
мента капитального стро-
ительства. Ранее он воз-
главлял «Единую дирекцию 
капитального строитель-
ства». Губернатор Михаил 
Развожаев назва л прио-
ритетной задачей Ивана 
Погодина реализацию про-
ектов федеральной целевой 
программы.

Губернатор Михаил Развожаев посетил фестиваль 
информационных технологий ITPARK FEST 2023 — мас-
штабный ежегодный ИТ-фестиваль, который прово-
дится в Севастополе пятый год подряд и объединяет 
представителей ИТ-сообщества и технологических 
стартапов, инвесторов, заинтересованных в перспек-
тивных проектах, для обсуждения актуальных тем 
и развития ИТ-сферы в нашей стране.

«Я  очень благодарен орга-
низаторам фестиваля, на-
шему ИТ-парку. Потому что 
таких по-хорошему «боль-
ных» людей я редко встречаю. 
Им всё время что-то меша-
ет, но они упорно идут к сво-
ей цели. Спасибо вам! На са-
мом деле, сейчас меняется всё, 
и от того, как мы определим 
будущее, как мы поработа-
ем, от того и будет зависеть, 
как будет выглядеть наша 
страна в ближайшие 10 лет. 
Почему-то мы всё время счи-
таем, что где-то там полу-
чится, а у нас не получится. 
Я уверен, что, имея волю, же-
лание и такое прекрасное ме-
сто в Севастополе, как парк 
«ИТ-Крым», у  нас всё долж-
но получиться», — отметил 
Михаил Развожаев. 

Фестиваль в  пятый раз 
проходит на площадке тех-
нопарка «ИТ КРЫМ» — это 
п р и о р и т е т н ы й  п р о е к т 
Севастополя в  сфере ин-
формационных техноло-
гий. Сейчас здесь работают 
более 350 человек в 25 ком-
паниях-резидентах. Объём 
инвестиций, вложенных 
в проект, уже составил бо-
лее 1 млрд рублей.

« Э т о  у д и в и т е л ь н о , 
но  в  этом году людей при-
еха ло даже больше, чем 

в  прошлом  — из  Москвы, 
Санкт-Петербурга. Когда 
я начинал проект «ИТ КРЫМ» 
в Севастополе, я мечтал и хо-
тел, чтобы мы реально сде-
лали классный проект, кото-
рый мог  бы назваться «рус-
ской Кремниевой долиной». 
Благодаря всем вам и  вот 
этому нашему прогрессу, ко-
торый наблюдаю, моя уве-
ренность в том, что мы де-
лаем проект и  движемся 
в  правильном направлении, 
растёт. Успех нашего очень 
сложного проекта не  за  го-
рами»,  — добавил основа-
тель технопарка «ИT Крым» 
Дмитрий Гачко. 

Организованный фести-
валь стал площадкой, где ре-
гулярно встречаются пред-
ставители ИТ-сообщества 
и технологических старта-
пов, программисты, инже-
неры, создатели нейросетей. 
В 2023 году на ITPARK FEST 
работали три площадки, ко-
торые объединили свыше 
300 участников из разных 
отраслей. На главной сцене 
14  офлайн- и  онлайн-спи-

керов подняли темы искус-
ственного интеллекта, ми-
кроэлектроники и  БПЛА. 
В  ра м к а х бизнес-т рек а 
ИТ-предприниматели об-
судили вопросы, связан-
ные с  блокчейн-техноло-

гиями, стартапами, выхо-
дом на зарубежные рынки. 
В  фан-зоне расположил-
ся импровизированный 
музей интернета, VR, по-
лоса препятствий с  само-
катами и  многое другое.

В соответствии с Федеральным законом от 10 июня 
2008 года № 76-ФЗ «Об общественном контроле 
за обеспечением прав человека в местах принуди-
тельного содержания и о содействии лицам, нахо-
дящимся в местах принудительного содержания» 
6 октября 2023 года начинается процедура дополне-
ния состава общественной наблюдательной комис-
сии города Севастополя новыми членами.

Общественным объедине-
ниям, ассоциациям (союзам), 
фондам, автономным неком-
мерческим организациям 
предлагается принять участие 
в процедуре выдвижения кан-

дидатур в состав обществен-
ной наблюдательной комиссии 
города Севастополя и в тече-
ние 60 дней направить на имя 
секретаря Общественной па-
латы Российской Федерации 

Михеевой Л. Ю. соответству-
ющее заявление и документы, 
предусмотренные названным 
Федеральным законом.

Информация о   поря д-
ке образования обществен-
ных наблюдательных комис-
сий в  субъектах Российской 
Федерации и рекомендации 
по  выдвижению кандида-
тов в  члены общественных 
наблюдательных комиссий 
размещены на  сайте Обще-
ственной палаты Российской 
Федерации oprf.ru. Справки 
можно получить по телефону:  
+7 (495) 132-59-99, доб. 2152.

Николай Приставка

«Принял приглашение гла-
вы Севастополя Михаила 
Владимировича Развожае-
ва работать в  его команде. 
Для меня Севастополь — осо-
бенный город: я здесь работал 
с 2 014 по 2019 год и рад вер-
нуться. Задачи, которые ста-
вят Президент, губернатор, 

Правительство РФ — это при-
оритет. Знаю, что, например, 
существует проблема со сро-
ками рассмотрения докумен-
тов — много просрочек. Тако-
го быть не должно. Тот опыт, 
который я приобрёл, работая 
в Федеральной налоговой служ-
бе, поможет мне и коллективу 
в короткий срок решить эту 
задачу».

Фото Анны Садовниковой

Фото Анны Садовниковой
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В Севастополе собрано 
70 тонн клубники, 
192 тонны черешни, 
238 тонн персика, 8 тонн 
малины и ежевики

Севастопольский государ-
ственный университет гото-
вит специалистов на кафедре 
«Агротехнологии». Специаль-
ности и формы обучения раз-
ные. Бакалавриат: садоводство 
по профилю виноградарство 
и  виноделие, магистратура: 
специальность менеджмент — 
управление производством 
плодоводческой продукции 
и  садоводство по  профилю 
управление производством 
плодоводческой продукции. 
Учебный студенческий поли-
гон — это территория севасто-
польского терруара — целых 
2,4 га.

Кафедра готовит специали-
стов по уникальному в России 
направлению. Здесь дают зна-

ния и навыки по двум специ-
альностям — агронома и ви-
нодела (технология полного 
цикла от  лозы до  бутылки). 
Профиль программ ориенти-
рован на природно-климати-
ческие и экономические усло-
вия Севастополя и  Крыма, 
а  также потенциал развития 
отрасли в регионе и стране. 
Студенты кафедры «Агротех-
нологии» получают перспек-
тивную и  востребованную 
специальность: вокруг быстро-
растущая отрасль премиаль-
ного виноградарства и вино-
делия — ежегодно в регионе 
Севастополя стартует несколь-
ко малых и средних проектов 
закладки хозяйств полного ци-
кла, которые через несколько 

лет откроют двери для лучших 
специалистов.

Студенты участвуют во всех 
этапах закладки собственно-
го виноградника и винодель-
ни СевГУ — каждому студенту 
выделяется ряд с 50—70 виног-
радными кустами, за которыми 
он будет ухаживать. Студенты 
вырастят виноград и произве-
дут собственное вино на ви-
нодельне СевГУ. Здесь реа-
лизуется проект «цифровой 
виноградник» — все высажен-
ные растения имеют цифровой 
профиль. В распоряжении сту-
дентов университета аналити-
ческая лаборатория виноделия 
и почвоведения университе-
та для исследования почвы 
и продуктов виноградарства.

С 2014 по 2023 годы  
субъекты хозяйство-
вания получили господ-
держку на 2,1 миллиарда 
рублей

Уже октябрь, а в Севасто-
поле продолжается сбор 
винограда и яблок — 
собрано 16 тысяч тонн 
винограда при плане 
24 тысячи, продолжается 
сбор яблок — собрали 
уже 151 тонну

Во второе воскресенье октя-
бря мы ежегодно отмечаем День 
работника сельского хозяйства — 
важнейший праздник для всех 
тружеников сельскохозяйственной 
и перерабатывающей промыш-
ленности, для фермеров и агроно-
мов, для садоводов и огородников, 
для учёных-аграриев, руководи-
телей и специалистов сельско-
хозяйственных предприятий, для 
трактористов и комбайнеров, зоо-
техников и специалистов по безо-
пасности. Важная задача государ-
ства — сбережение плодородных 
земель и поддержка аграриев.

«Наши аграрии — это наша 
сила. Мы ежегодно системно 
поддерживаем отрасль — вы-
деляются субсидии, закупа-
ется новое оборудование, са-
женцы, удобрения, произ-
водится комплекс уходных 
работ. Площадь сельскохо-
зяйственных земель  нашего 
города  — больше 21  тыся-
чи  гектаров.  Наши сельско-
хозяйственные предприятия 
специализируются на  выра-
щивании винограда, плодов се-
мечковых и косточковых куль-
тур, овощей закрытого грунта, 
ягод и на переработке виног-
рада на  виноматериал»,  — 
отметила директор департа-
мента сельского хозяйства 

и потребительского рынка 
Наталия Скорюкова.

С е л ь с к о е  х о з я й с т в о 
в  России всегда пользо-
валось уважением  — на-
ша страна обладает самой 
большой территорией в ми-
ре, здесь есть обилие пло-
дородных земель, а особен-
но в  нашем, южном реги-
оне, где климат позволяет 
выращивать самые разные 
культуры.

«Мы на ходи мс я в   се ле 
Верхнесадовом, выращива-
ем яблоки, персики, виноград, 
клубнику, грушу, черешню — 
реализуем продукцию в основ-
ном в  Севастополе, на  на-
шем Крымском полуостро-
ве. Фрукты и ягоды растут 
под южным солнцем, здесь чи-
стый воздух, плодородные по-
чвы, всё лучшее и экологически 
чистое поступает на  стол 
жителям. Мы  уже 15  лет 
на рынке, уникальные условия 
крымского климата и  кро-
потливая работа наших аг-
рономов позволяют достичь 
высоких результатов. Общая 

площадь наших земель  — 
1 400 га, из них 58,4 га — это 
пашня, 753 га — виноградники, 
282 га — сады, 71 га — паст-
бище, ещё 17 га занимают пи-
томники», — делится дирек-
тор предприятия «Артвин» 
Дмитрий Терещенко.

С  момента воссоедине-
ния Севастополя и  Крыма 
с  Россией сельскохозяйст-
венная отрасль города ста-
ла развиваться быстрыми 
темпами.

В  2014  году объём выде-
ленных субсидий на  под-
держку отрасли виногра-
дарства и  виноделия со-
ставлял 10 млн рублей, а уже 
в 2023 году — 438 млн.

С  2014  года произведе-
на закладка виноградни-
ков на площади 2 932 га, со-
б р а н  у р о ж а й  в и н о г р а-
да в объёме 178 тысяч тонн. 
Урож а йнос т ь виног ра д-

ников с  2014  года выро-
сла с 43,78 ц/га до 60,24 ц/
га на конец 2022 года. С 2016 
по 2023 годы производство 
вина и  вина игристого со-
ставило 177  млн бутылок. 
С 2014 года по 2023 год в от-
расли виноградарства бы-
ло создано 29  новых хо-
зяйств, которые получили 
112 млн рублей финансовой 
поддержки от государства.

Сельское хозяйство и обра-
батывающая пищевая про-

мышлен ность постоянно 
развиваются  — появляют-
ся новые подходы, методы, 
технологии. Немаловажную 
роль в этом играет обучение 
новых сотрудников, которые 
внесут свой вклад в разви-
тие сельского хозяйства, со-
хранение традиций и  вне-
дрение новых, эффективных 
подходов.

Татьяна Плясунова,  
Елизавета Панфилова
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В Севастополе продолжают приводить в порядок подвальные поме-
щения в многоквартирных домах. Управляющие компании вместе 
с жильцами обустраивают временные укрытия на случай воздушной 
тревоги.

За дело взялась и управляющая 
компания Нахимовского райо-
на. Накануне специалисты прове-
ли освещение и отремонтировали 
дверь одного из укрытий. Сейчас 
рабочим осталось завершить по-
белку стен и навести порядок, после 
чего работы продолжатся в других 
подвальных помещениях.

На Корабельной стороне в одном 
из домов в микрорайоне Адмирала 
Макарова управляющая компания 
взялась за косметический ремонт 
советского бомбоубежища. Оно бы-
ло построено вместе с многоквар-
тирным домом в начале 50-х годов 
прошлого века и долгое время на-
ходилось в запустении. Однако по-
сле обращения одного из жильцов 
в  прямом эфире телеканала СТВ 
к губернатору Михаилу Развожаеву 
дело сдвинулось с мёртвой точки.

«Мы постоянно занимаемся рас-
чисткой подвалов. Из 226 домов с под-
валами осталось убрать порядка 18-
ти, освещением также занимаем-
ся. Прорабатываем с председателями 
домов, со старшими по домам, как 
сделать временное освещение по ка-
кой-то ещё более упрощённой схе-
ме. Как правило, подвальные помеще-
ния влажные, поэтому не везде можно 
провести 220В. Поэтому отрабаты-
ваем этот вопрос», — отметил ди-
ректор Управляющей компании 
Нахимовского района Денис Киреев.

ВРЕМЯ ОБЪЕДИНЯТЬСЯ
В  подвалах, где управляющие 

компании уже провели необходи-
мые работы, жители дома поддер-
живают порядок самостоятельно. 
Так, за  состоянием подвала в  до-
ме № 1  на  улице Степаняна сле-
дит старший по  дому Анатолий 

Трофимов. Вот  уже 26  лет он не-
сёт персона льн у ю ответствен-
ность не  только за  жизнь много-
этажки, но и за каждого её жителя. 
Несмотря на 12 этажей и почти пол-
сотни квартир, говорит старший, 
здесь принято помогать друг дру-
гу. Общими усилиями жильцы про-
тивостоят попыткам врага запугать 
севастопольцев.

«Просто надо относиться к  это-
му как к  своему. То  есть не  ждать 
и говорить, что это всё не моё и ме-
ня это не касается. Если лично я вижу, 
что здесь не порядок, то я по-челове-
чески меняю сразу, для этого не на-
до иметь какого-то образования ин-
женерного. Обращаешься в УК, мас-
тера приходят и делают заключения. 
Стараемся поддерживать порядок 
во всём», — рассказывает Анатолий 
Трофимов.

Результаты такого неравнодушия 
видны невооружённым глазом уже 
сейчас. С момента начала воздуш-
ных тревог жильцы привели в по-
рядок все подвальные помещения: 
убрали строительный мусор, при-
несли пеньки, брёвна и деревянные 
паллеты. Всё для того, чтобы при 
необходимости переждать опас-
ность можно было в комфортных 
условиях. В случае объявления воз-
душной тревоги двери укрытия бу-
дут открыты для всех, в том числе 
и для посетителей детской библи-
отеки, расположенной на  первом 
этаже.

В доме по соседству пошли даль-
ше  — в  подвальном помещении 
провели не  только генеральную 
уборку, но и сделали запасы воды. 
Причём как питьевой, так и техни-
ческой. Подготовить укрытия жиль-
цам помогают и  в  Управляющей 

компании Гагаринского района-2. 
Специалисты регулярно осматрива-
ют подвальные помещения, выслу-
шивают пожелания и поддержива-
ют инициативы местных жителей.

«Сегодня прозвучала идея со  сто-
роны старших по домам обеспечить 
подвалы медицинскими аптечка-
ми. Мы это рассмотрим. Также была 
инициатива, и мы сейчас обратились 
к  медикам с  просьбой провести ин-
структаж и обучить наших сотруд-
ников оказанию первой медпомощи. 
Мы эту работу ведём, потому что 
это очень важно и нужно», — отме-
тил директор Управляющей компа-
нии Гагаринского района-2 Сергей 

Глебов.
Ч л е н ы  т е р р и т о -

риального общест-
венного самоуправ-
ления «Загородная 
Балка, 2г» тоже по-
няли, что враг всё ча-
ще предпринимает 
попытки дестабили-
зировать обстанов-
ку в  городе и  к  это-
му нужно быть гото-
выми. Во временном 
укрытии установи-
ли скамейки, стулья, 
стол, сделали запасы 
питьевой и техниче-
ской воды. Здесь есть 
освещение, электри-
ческие розетки и за-
пасной эвакуацион-
ный выход на случай 
завала основного.

Ещё одно укрытие — ТОС «Хрус-
талёва, 119а». Оно находится в под-
вальном помещении многоквар-
тирного дома, а информационные 
указатели помогают найти к нему 
дорогу. Сейчас здесь чисто и сухо, 
но так было не всегда.

«Здесь было много мусора, всё бы-
ло в  плачевном состоянии. До  тех 
пор, пока не поставили дверь, не по-
весили замок. Это наша инициатива, 
инициатива нашей старшей по дому. 
Она своими силами, нашими силами 
просила о помощи. Мы помогали чем 
могли», — поделилась член терри-
ториального общественного само-
управления Юлия Гременюк.

Жители дома теперь призыва-
ют и других горожан позаботить-
ся о благоустройстве подвальных 
помещений.

«Мы призываем жителей других 
домов, чтобы они не бегали по дру-
гим подвалам, а  навели у  себя по-
рядок. У нас вот аккуратно, чисто 
и безопасно, поэтому постарайтесь 
тоже позаботиться о  своём ком-
форте заранее»,  — отметила стар-
шая по  дому, председатель ТОС 
«Хрусталёва, 119а» Мария Овчаренко.

Тысячи горожан объединились 
для того, чтобы в очередной раз до-
казать, что севастопольцы — это до-
брые, отзывчивые и  стойкие лю-
ди, которые любят и ценят свой бе-
локаменный город всем сердцем 
и душой.

По материалам Севастопольской 
телерадиокомпании
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
За последнюю неделю сентября Центр управления 
регионом зафиксировал более 1 500 сообщений, кото-
рые жители города написали в соцсетях и на плат-
форме «Госуслуги. Решаем вместе». Почти треть 
из них касалась темы безопасности: состояния 
и местонахождения укрытий, работы системы опо-
вещения. К концу недели количество таких вопросов 
снизилось в разы.

Напомним: узнать адрес 
ближайшего к  вашему до-
му укрытия можно в район-
ных администрациях или 
у правляющих компани-
ях. Полный список контак-
тов опубликован на  сайте 
Правительства Севастополя. 
Если у  вас есть информа-
ция о подозрительных со-
бытиях или предметах, вы 
можете сообщить об  этом 
в  чат-бот @oborona92bot 
в  Телеграме  — поступаю-
щие туда сообщения обра-
батываются в оперативном 
режиме.

После нача ла ремонта 
подземного пешеходного 
перехода в районе останов-
ки «Матрос Кошка» севасто-
польцы написали множе-
ство вопросов об организа-
ции движения на  данном 
участке дороги — в час-пик 
там образуются длинные 

пробк и. Тем у обс удили 
на аппаратном совещании 
в Правительстве.

Г у б е р н а т о р  М и х а и л 
Развожаев поручил свое-
му заместителю Павлу Иено 
рассмотреть пути решения 
проблемы и урегулировать 
транспортный поток, осо-
бенно в утренние часы.

«В течение недели мы выра-
ботаем механизмы, способ-
ные снять нагрузку на транс-
портную сеть. На  улице 
Ревякина мы планировали за-
пустить двустороннее дви-
жение, документация сейчас 
находится в стадии проекти-
рования. На этой неделе бу-
дем анализировать трафик 
и, если это будет возможно, 
организуем реверсивное дви-
жение»,  — отметил Павел 
Иено.

Он добавил, что огражде-
ния, из-за  которых ока-

залась су жена проезжая 
часть,  — это необходимая 
мера безопасности: подряд-
чик будет ремонтировать 
спуски в переход и устанав-
ливать лифты для маломо-
бильных граждан.

Глава города также пору-
чил профильным специа-
листам рассмотреть раз-
личные варианты решения 
вопроса — в том числе про-
ведение работ в ночное вре-
мя, когда трафик в городе 
снижается.

Кроме того, поступило 
обращение от жителей ули-

цы Героев Бреста: они со-
общили, что рядом со шко-
лой № 54  есть аварийный 
дом, который не  снесли 
до конца — там находится 
не огороженная строитель-
ная свалка, к уда прохо-
дят дети. Губернатор пору-
чил заместителю Евгению 
Го р л о в у  в з я т ь  в о п р о с 
на  контроль. В  свою оче-
редь, Евгений Горлов сооб-
щил, что проведёт с собст-
венниками участка работу, 
чтобы они приняли допол-
нительные меры безопас-
ности.

Задать вопросы или на
писать о проблеме, связан
ной с  деятельностью ор
ганов власти, можно на их 
официаль ных страницах 
во  ВКон такте, Одно класс
никах или Телеграм, а так
же на платформе «Госуслуги. 
Решаем вместе»  — серви
сом можно воспользовать
ся через виджет во  ВКон
такте, приложение или сайт 
pos.gosuslugi.ru/landing/.

Центр управления 
регионом г. Севастополя

Мясо и яйца птиц — достаточно привычные нам про-
дукты, которые всегда есть на прилавках. Но чтобы 
эти продукты были безопасными, сотни специалистов 
госветслужбы ежедневно проводят лабораторные 
исследования, следят за качеством мяса и вакцини-
руют птиц.

Почему не  стоит пок у-
пать мясо, которое не прош-
ло ветеринарный и санитар-
ный контроль? Попробуем 
объяснить.

Одна из  опасных болез-
ней  — грипп птиц, встре-
чается у  диких и  домаш-
них птиц, а  так же чело-
века. Заразиться можно 

от  больной и  павшей пти-
цы, через заражённые ви-
русом яйца, мясо, корма, 
инвентарь. Вспышки ви-
руса птичьего гриппа ре-
гулярно возникают во всём 
мире. Так, в  2022  году бо-
л е зн ь  з а р е г и с т р и р о в а-
на в 67 странах на 5 конти-
нентах, а  погибло 131  млн 
домашних птиц. В  2023-м 
вспышки болезни возникли 
уже в 14 странах, в том чи-
сле в России, и продолжают 
регистрироваться.

Для человека вирус грип-
па птиц опасен тем, что 
он быстро может привес-
ти к  пневмонии, а  также 
давать тяжёлые осложне-
ния на сердце и почки, по-
ражать головной мозг и да-
же привести к летальному 
исходу.

Верный способ уберечь се-
бя и своих близких от этой 
болезни — не покупать мя-
со и яйца в местах стихий-
ной торговли, где прода-
жа происходит без обя-
зательных ветеринарных 
документов, в  антисани-
тарных условиях и  без со-
блюдения температурно-
го режима. Безопасное, све-
жее мясо и яйца всегда есть 

на  прилавках супермар-
кетов, рынков и  ярмарках 
города.

Кроме того, следует избе-
гать контакта с дикими пти-
цами и никогда не трогать 
руками павших птиц.

Меры профилактики обя-
заны соблюдать и владель-
цы птиц:
• содержите птицу безвы-

гульно, не допускайте 
контакта с дикими и пе-
релётными птицами;

• не допускайте птиц 
к открытым водоёмам;

• регулярно убирайте, 
дез инфицируйте поме-
щения и вольеры;

• приобретайте птиц, ин-
кубационные яйца, кор-
ма и добавки только при 
наличии ветеринар-
ных сопроводительных 
документов;

• предоставляйте птиц 
специалистам госвет-
службы для осмотра 
и исследований;

• незамедлительно сооб-
щайте в госветслужбу 
о заболевании или гибе-
ли птицы;

• не захоранивайте пав-
шую птицу в зем-
лю, не выбрасывайте её 
в мусорные контейне-
ры, водоёмы, лесополо-
сы и свалки.

То л ьк о  п р и  с о б л ю де -
нии ветеринарных правил 

и  требований получится 
защитить регион от такой 
опасной болезни.

По  вопросам профилак
тической вакцинации, об
работок и  исследований 
владельцы птиц мог у т 
обратиться в  подразделе
ния госветслужбы по теле
фону +7 (978) 3009565 или 
в госветпункты:

• «Ленинский,  
тел: +7 (978) 3009323;

• «Орлиновский»,  
тел: +7 (978) 3009031;

• «Терновский»,  
тел: +7 (978) 3009316.

КЛИНИЧЕСКИЕ 
ПРИЗНАКИ  
ГРИППА ПТИЦ:

• резкое снижение или 
полное прекращение 
яйценоскости;

• появление судорог;
• хриплое дыхание;
• отёки в области голо-

вы, шеи;
• гребень и серёжки ста-

новятся тёмно-фиолето-
вого цвета.

В  с лучае подозрения 
на  грипп птиц немед‑
ленно сообщайте в  гос‑
ветслужбу по  телефону 
+7 (978) 300‑95‑65 или на го‑
рячую линию управления ве‑
теринарии: +7 (978) 300‑91‑40.
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7 октября

Кинотеатр «Украина»
Выставка «Крылья Победы» 

(6+)
— 10:00-18:00 —

Севастопольский театр  
юного зрителя

Спектакль «Город клоуна 
Пика» (6+)
— 11:00 —

Дворец культуры рыбаков
Музыкальный круиз

«Нереальный рейс № 44» (6+)
— 18:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль «Три сестры» (16+)
— 18:30 —

Драматический театр 
Черноморского флота РФ 

им. Б. А. Лавренёва
Спектакль «Не всё коту 

масленица» (12+)

8 октября

Кинотеатр «Украина»
Выставка «История 

в предметах: посуда 
и домашняя утварь конца 

XIX — начала XX веков»
— 10:00-18:00 —

Центральная городская детская 
библиотека им. А. П. Гайдара

Мастер-класс «Акварельное 
путешествие» (12+)

— 11:00 —

Севастопольский театр  
юного зрителя

Спектакль «Мишкины 
шишки» (0+)

— 11:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль «Лес» (16+)
— 18:30 —

Драматический театр 
Черноморского флота РФ 

им. Б. А. Лавренёва

Спектакль «Под холщовыми 
небесами» (12+)

— 18:30 —

9 октября

Государственный  
историко-археологический 

музей-заповедник  
«Херсонес Таврический»

Мастер-класс 
«Археологическая 

песочница» (6+)
— 9:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Экскурсия по театру (6+)
— 16:00 —

10 октября

Севастопольский центр 
культуры и искусств

Художественная выставка 
«Во власти стихии» (0+)

— 10:00-18:00 —

Севастопольский театр  
юного зрителя

Спектакль «Вкус медной 
проволоки» (12+)

— 17:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль «Ретро» (12+)
— 18:30 —

АФИША РОДНОГО ГОРОДА

30 сентября наша страна впервые отметила День вос-
соединения ДНР, ЛНР, Запорожской и Херсонской обла-
стей с Российской Федерацией. Специально к этой 
дате в Севастополе открылась фотовыставка «Одна 
культура, одни ценности, одна история».

Торже с т в ен н у ю це р е -
монию открытия выстав-
ки посетила сенатор РФ 
Екатерина Алтабаева.

«Историческое решение, ко-
торое было принято, и под-
писание договора в Кремле — 
это,  б е з у с ло вно,  о че нь 
эмоциональное и важное в по-
литическом отношении ре-
шение. В состав Российской 
Федерации вернулись терри-
тории, которые исторически 
были Россией. Для людей это 
защита, надежда на  буду-
щее, развитие, перспективы 
для молодёжи и для всех сфер 
жизни общества на этих тер-
риториях. Это очень важно 
и для России: происходит со-
бирание русского мира, ут-
верждение истинных духовно-
нравственных православных 
ценностей. Азовское море — 
это теперь внутреннее море 
России, часть Причерноморья, 

в  своё время отторгнутая 
от Российского государства, 
она вернулась в  Отечество. 
И, конечно, огромный эконо-
мический, культурный и люд-
ской потенциал вновь обога-
щает Россию», — подчеркну-
ла сенатор.

ЧТО УВИДЯТ ПОСЕТИТЕЛИ:
Порядка 30  фоторабот 

организаций «За! Медиа» 
и «Медиатополь» и фотогра-
фа из Запорожской области 
Андрея Спиридонова, кото-
рые отражают быт и  куль-
туру жителей Запорожской 
области, красот у приро-
ды, радость от  возвраще-
ния в родную гавань. Также 
на выставке представлены 
фотографии, иллюстрирую-
щие тему помощи, которую 
получили подшефные райо-
ны от Севастополя.

ГДЕ И КОГДА МОЖНО ВСЁ 
ЭТО УВИДЕТЬ?

В ы с т а в к а  р а з м е щ е н а 
в  здании Российской го-
с у д ар с т вен ной х у доже-
ственной галереи искусств 
по адресу ул. Портовая, 17. 
Посетить её может любой 
желающий до  10  октября. 
Вход свободный.

Строите планы на выходные? 
Думаете о том, как одеваться 
и брать ли зонт? Посмотрите 
прогноз погоды!

МАГНИТНЫЕ БУРИ 
В ОКТЯБРЕ:

• 2—5 октября —  
3—4 балла.

• 6 октября — 4 балла.
• 8—11 октября — 5 баллов.
• 21 октября — 5 баллов.
• 22 октября — 4 балла.
• 29—30 октября —  

6 баллов.

В оставшиеся дни месяца 
обстановка будет нейтраль-
ной или погружённой в пол-
ный магнитосферный штиль.

ПЯТНИЦА, 06.10
ночь день

+13 +20
Небольшой дождь

СУББОТА, 07.10
ночь день

+12 +18
Без осадков

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 08.10
ночь день

+13 +20
Без осадков
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12 Хорошей недели

Главным правилом в своей работе мы 
определили живой диалог с севастопольцами.

Присылайте нам ваши пожелания и предло-
жения: какие рубрики хотите видеть в газете, 
чем можете с нами поделиться и о чём вам ин-
тересно узнать.

Мы пишем о любимом городе и его людях — 
чтобы каждый нашёл что-то для себя.

Вот наша почта: slavasev1917@yandex.ru.
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